A travers l'Histoire de nos villages...

Elles avaient travaillé dans la résistance sans même s'en rendre compte !



Quelle ne fut pas la surprise de **Rolande Collin et d'Alix Prégaldin de Somme-Leuze** lorsqu'elles apprirent qu'elles avaient participé en 1944, et sans même s'en rendre compte, à une opération de résistance!

Amies et voisines depuis toujours, elles avaient alors une vingtaine d'années. Le père de Rolande découvrit dans son poulailler une quinzaine de résistants qui s'étaient enfouis de Jannée et qui comptaient rejoindre le **maquis situé dans le bois de Soma**, en contrebas non loin de là. Mais des soldats allemands étaient de faction un peu plus loin sur la route et pouvaient les apercevoir s'ils traversaient la route. Une idée astucieuse fut alors trouvée. Les jeunes hommes furent transportés, un à un, cachés dans une brouette couverte de paille.



Après qu'ils furent tous évacués, Rolande reçut la mission de porter un sac ou un panier « très pesant » à l'endroit que son père lui indiqua dans le Soma. Et pour effectuer cette tâche Alix l'accompagna. Elles reçurent l'ordre de ne pas regarder le contenu du sac, et très dociles elles tinrent parole.

Ce n'est que le soir ou après quelques jours, et à sa demande, que Rolande appris ce qu'il y avait dans le sac ; **des armes destinées à la résistance**. Elle n'en parla à personne, ni même à Alix....si ce n'est que bien plus tard, et ceci dans l'euphorie d'un repas un peu arrosé. Rolande lui avoua le secret bien

gardé durant des années, et ceci à la plus grande surprise d'Alix qui éclata de rire.

André Van Overschelde

Si l'histoire de nos villages vous intéresse, n'hésitez pas à consulter la page historique sur le site http://www.sommeleuze.be/loisirs/culture/cercle-historique-de-somme-leuze/evenement, et de vous adresser auprès de sabine.bleret@sommeleuze.be, échevine à la Culture.